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Frères et sœurs en Christ, en ce mardi saint, la liturgie nous plonge progressivement dans la passion de Jésus et 

surtout sur l’entourage de Jésus qui va l’abandonner. L’évangile nous introduit déjà sur l’état d’esprit de Jésus : il 

est bouleversé dans son esprit. Cela indique la profonde tristesse physique et morale de Jésus face à la mort. 

Devant la mort de Lazare (Jn 11 : 33) et face à la trahison d’un de ses disciples, Jésus est profondément attristé. 

Son humanité fragile se fait bien remarquer face à sa propre mort prochaine. Jésus prend le soin de préparer ses 

disciples. En leur annonçant que l’un d’eux va le trahir, chacun des disciples s’interroge. La loyauté et la fidélité de 

chacun d’eux à Jésus est mise à mal. Ils sont tous embarrassés. Mais Judas joue à une vraie comédie face aux 

autres puisque Jésus sait ce qu’il s’est décidé de faire. Jésus lui lance un appel d’amour afin qu’il puisse se rendre 

compte de la gravité de ce qu’il va faire. Judas est resté sourd à l’affection de Jésus et ne s’est pas laissé toucher 

par cet amour qu’il reçoit du Christ. Judas s’est laissé envahir par le malin. Il est sorti dans la nuit. La nuit peut aussi 

signifier le fait de s’éloigner du Christ, qui est la lumière du monde, pour suivre mon propre chemin. Il fait nuit 

chaque fois que dans ma vie je m’éloigne du bien pour suivre le chemin du diable. Il fait nuit dans ma vie chaque 

fois que je laisse la haine éteindre la lumière de l’amour en moi. Il fait toujours nuit quand je tourne le dos à Jésus. 

Lorsque je me soumets à Jésus, c’est là que je marche dans la lumière. Judas avait le choix entre le chemin de la 

lumière ou de l’amour et celui des ténèbres. Mais il a choisi celui qu’il aimait le plus. Entre Judas et Pierre quelle 

différence y a-t-il puisque les deux ont trahi Jésus à un moment où il avait besoin d’eux ? La différence est que 

Judas a consciencieusement planifié et choisi délibérément son plan dans le sang-froid, alors que Pierre n’a jamais 

voulu trahir Jésus. Il l’a fait à un moment où il était faible et par peur face à la situation dans laquelle il se trouvait. 

Si Judas a choisi et planifié sa trahison de Jésus, Pierre ne l’a pas fait. Frères et sœurs, il y a toujours une différence 

entre les actes posés délibérément et ceux posés inconsciemment. Notre liberté est toujours en jeu face à la réalité 

des gestes et des actes que nous posons. Choisir de blesser les autres ou de leur faire du mal est une chose tandis 

que le faire sans s’en rendre compte est une autre chose. Mais il y a toujours cette voix intérieure appelée « 

conscience » qui nous interpelle. Il y a aussi les autres qui peuvent nous interpeler sur certains actes ou gestes. 

Est-ce que j’arrive à écouter toutes ces voix pour mieux me décider ? Judas a fermé ses oreilles à l’appel de Jésus 

qui l’invitait à renoncer à son plan secret. Et moi aujourd’hui ? Vais-je écouter la voix du Seigneur ? Jésus 

connaissait bien Pierre dans son impulsivité, dans sa faiblesse et dans sa loyauté. Pierre parlait toujours avec son 

cœur avant de réfléchir. Jésus le connaissait parfaitement. Il savait que Pierre l’aimait bien et que tout ce qu’il 

faisait, il le faisait par amour. Quand Pierre dit : « Je donnerai ma vie pour toi ! » Jn 13 : 37, c’est en toute sincérité 

et avec tout son cœur qu’il le dit. Dans sa fragilité, Pierre a trahi Jésus. Mais Jésus ne s’arrête pas sur la faiblesse 

de Pierre. Il regarde ce Pierre qui aime et qui est prêt à le suivre jusqu’au bout. Frères et sœurs, ceux qui nous 

blessent, qui nous trahissent ou qui nous laissent tomber le font dans leur fragilité. Ne restons pas sur les fragilités 

mais sur l’amour que ces personnes ont pour nous. C’est là que le Seigneur nous attend tous. Il voit le héros même 

dans le lâche. Jésus reste notre modèle et notre Seigneur. Le suivre revient à avancer avec lui vers sa gloire : la 

croix et la résurrection. Suivre Jésus ne signifie pas qu’il faut se sacrifier pour Dieu, mais devenir un cadeau pour 

les autres comme Dieu est devenu un cadeau pour l’humanité. Le suivre c’est savoir écouter sa voix et se laisser 

relever par lui. Suivons Jésus dans son amour pour l’humanité et laissons-nous transformer par son amour infini, 

amen.         
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